

## Indicadores económicos de México

### 1. Comportamiento del producto interno bruto real

Durante el cuarto trimestre de 2002, el producto interno bruto (pib) desestacionalizado fue de 0.15 por ciento.

### 2. Comportamiento de la actividad industrial

La actividad industrial en México (integrada por la minería, manufacturas, construcción y electricidad, gas y agua) mostró durante diciembre pasado una variación de -0.19% con relación a noviembre del 2002. A su interior, la producción manufacturera se contrajo -0.37%; la construcción creció 0.15%, la minería aumentó 0.34, y la generación de electricidad, gas y agua se incrementaron 0.75% en igual periodo.

### 3. Componentes de la inversión fija bruta

La inversión fija bruta total en México disminuyó -1.36% en enero pasado respecto al mes de diciembre del 2002.

### 4. Comportamiento de los componentes de la demanda final

La demanda final se contrajo 1.07% en el tercer trimestre del 2002 respecto al inmediato anterior. Por componentes: las exportaciones de bienes y servicios disminuyeron 2.58%, mientras que la formación bruta de capital fijo se redujo -0.86%, el consumo privado disminuyó 0.74% y el consumo de gobierno general aumentó 0.80 por ciento.

### 5. Tasa de desempleo abierto

La tda desestacionalizada fue de 2.64% en Febrero de este año; para los hombres de 2.41% y para las mujeres de 2.88 por ciento.

### Personal ocupado, remuneraciones medias y horas trabajadas en la industria manufacturera de transformación

El personal ocupado (po) creció en 0.10%; las horas trabajadas (ht) aumentaron en 0.52% y las remuneraciones medias reales (rm) se redujeron en -0.21%, en el mes de enero del 2003, cifras comparadas con el mes de diciembre del año anterior.

### Personal ocupado, remuneraciones medias y horas trabajadas en la industria

#### maquiladora de exportación

El personal ocupado de la industria maquiladora de exportación en enero de 2003 disminuyó

-0.47% respecto al mes inmediato anterior, las horas trabajadas disminuyeron en -1.22% y las remuneraciones medias pagadas aumentaron en 0.31 por ciento.

#### Comportamiento de las ventas al menudeo y al mayoreo

Las ventas minoristas ajustadas por estacionalidad crecieron 2.94% en enero de 2003 respecto al mes de diciembre pasado, mientras que las ventas mayoristas aumentaron en 2.91% en el mismo lapso.

#### Sistema de indicadores compuestos: coincidente

El indicador coincidente, el cual refleja un comportamiento similar al de los ciclos de la economía en su conjunto, creció en 0.3%, con relación al mes inmediato anterior.

#### Sistema de indicadores compuestos: adelantado

El indicador adelantado, cuya función es la de anticipar la posible trayectoria de la economía mexicana, se incrementó en 0.4% con relación al mes de diciembre del año anterior.

#### Oferta y demanda final de bienes y servicios

La información que se presenta corresponde a las series del Sistema de Cuentas Nacionales de México, base 1993 y constituye una síntesis de los grandes agregados macroeconómicos relacionados con la producción y su destino. Su integración tiene como sustento el método de flujo de bienes, al tiempo que su marco conceptual es del Sistema de Cuentas Nacionales propuesto por la Organización de las Naciones Unidas. El método de flujo de bienes consiste en el seguimiento de un producto o grupo de productos desde la actividad económica en que se genera, tanto interna o externamente, hasta los usuarios de los mismos, ya sea como demanda intermedia o final.

La aplicación de este método da comienzo al calcular el producto interno bruto, posteriormente para completar la oferta, las importaciones de bienes y servicios se clasifican de acuerdo con su actividad de origen y los diversos tipos de bienes y servicios, con las estadísticas de comercio exterior cuyo detalle permite un análisis de los destinos que pueden darse a dichos productos. Para lograr el equilibrio entre oferta y demanda se requiere adicionar al pib y a la importación de bienes, que están valorados a precios

productor y cif respectivamente, los márgenes de comercialización, distribución y los derechos de importación, que hacen la diferencia entre precios de productor y comprador. Posteriormente, se procede a la asignación de los destinos de acuerdo con las características de los bienes y con la información complementaria que permite incluso, cuando un bien tiene más de un uso, que su oferta se separe en varias partes.

El análisis de las características de los bienes se facilita mediante el detalle de los insumos de los sectores productivos calculados en las cuentas de producción; en el caso de la demanda final la información contenida en las encuestas de ingreso-gasto de los Hogares y los censos económicos, resultan de gran utilidad. De esta forma, considerando la información de corto plazo disponible en el país, se diseñó un método de cálculo que permitiera disponer trimestralmente, en valores a precios de 1993 y en valores a precios corrientes, de la información relativa a cada uno de los conceptos macroeconómicos que componen la oferta y demanda final, los cuales se muestran a continuación:

oferta	demanda
Producto interno bruto	Consumo privado
Importaciones de bienes y servicios	Consumo de gobierno
	+
fijo	Formación bruta decapital
	+
	Variación de existencias
	+
	Exportación de bienes y servicios